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记者 王玮伟

油价两个月“三连降”，省城93号油价已步入“6时代”，不仅有车

族对此欢呼不已，没车的消费者也颇有好感。我们的生活成本会降

低吗？记者近日走访市场发现，油价下调后，省城涉油行业并没紧随

步伐，快递、物流、农产品等行业普遍出现“跟涨不跟跌”的情况。

农产品：油价升降并非主因

随后，记者来到文忠路新

海加气站，排队加气的长长队

伍中，几乎全部是私家车身

影。由于恰逢高峰期，前来排

队加气的车辆比较多，不少出

租车司机看着长长的队伍，小

声嘀咕着，“全是‘黑头车’，还

要不要正规出租车活了。”

据介绍，由于新海加气站

是私人加气站，为了追求经济

效益，加气站工作人员从不检

查私家车和“黑头车”的钢瓶

合格证和加气证，甚至还私自

规定了私家车的加气时间，

“一到下午5点，这里简直就成

了‘黑头车’加气集散地，正规

出租车现在都不来这里加气

了。”

本报记者调查发现

私家车“油改气”气站“置若罔闻”

“农产品行业比较特殊，油价

的影响肯定存在，但并不是主导

因素。”合肥周谷堆海发经营部的

张大海认为对于蔬菜，影响主要

因素不在燃油上，产地、产量和气

候的影响更大一些。而且从油价

调整的幅度来看，原来卖3元的

菜，现在最多降一角钱，能不能降

下来还是个未知数。

一直做水果批发生意的薛

德荣告诉记者，其实油价折射到

某个品种水果单价上的影响不

算很大，农产品的价格更多取决

于供求关系的影响。“比如当下

时令的西瓜、杏子等水果货源充

足，价格自然不会受到多大影

响，那么油价在其中的作用就显

得微乎其微了。”

出租车“油改气”在

合肥比较普遍，但依据

有关规定，目前私家车

还 不 允 许 更 改 动 力 装

置，也就是说，私家车严

禁“油改气”。然而，本

报记者调查发现，在高

油价的背景下，合肥一

些私家车，尤其是“黑头

车”私自“油改气”的现

象尤为严重。

施亚磊 记者 鲁龙飞/文

李超钰/图

7月 10日下午，记者来到

潜山路加气站，发现几名工作

人员正在紧张地给车辆加气，

其中几辆私家车也夹杂在出租

车中间，等候排队加气。记者

注意到，一名私家车车主把车

停好后，就下车到加气站前输

加气密码。工作人员只负责插

上气枪和拔下气枪，整个过程

都没有要求车主出示钢瓶合格

证和加气证。

“只要有加气证和钢瓶检

测证，我们都给他加气。”当记

者询问加气站工作人员，私家

车是否可以来加气，对方表示

只要持两证便可以。当记者询

问如何办理这两证时，对方表

示可以到改装的地点询问。

随后，记者又询问了一旁正

在加气的私家车车主如何办理

两证，对方表示，他的车是单位

公车，“具体如何办理，我也不太

清楚。”

“这些私家车，就是‘黑头

车’，他们大都是跑运输的，这

里的工作人员也没有要求其出

示加气证和钢瓶合格证。”等

候排队的出租车司机称，只要

给钱，加气站工作人员都加

气。

7月11日上午9时许，记者

来到清溪路新奥加气站，“现在

有点早，再迟一点，几乎半数都

是私家车加气。”一位知晓记者

意图的出租车司机称。攀谈中，

记者获悉，出租车司机对该加气

站给私家车加气已经司空见惯。

之前也有不少车主向有关部门

反映，可是效果不明显。

上午9时10分许，陆陆续续

有私家车来加气站加气了，记者

在现场发现，大多数私家车车

主，径直将车开往加气点，工作

人员在未作任何检查的前提下，

直接拔枪、加气，中间未见任何

人检查加气站、钢瓶合格证。

采访中，记者发现部分私

家车主抓着一把零钱支付，“一

看便知道是跑‘黑头’的。”据知

情者介绍，许多黑头车司机购买

报废出租车后，通过各种途径，

入户上牌后，重新上路跑运输。

“正规出租车的燃气钢瓶，一年

检测一次，但‘黑头车’没有任何

强制措施，有的钢瓶已经使用

5～6年了，也不见他们去年检，

简直就是流动的‘炸弹’。”

“黑头车”加气集散地

加气的近半是私家车

“给现金就可加气”

油价三连降，重回“6时代”

省城涉油行业暂未“联动”

早在今年3月份，受到油价

上涨的影响，省城已有部分快递

和物流公司开始打开涨价“阀

门”，给出的理由也正是油价上

调、人工成本上涨的因素。如今

油价倒是回落了，但记者调查发

现，受到直接影响的快递和物流

运输业价格却并未回归到之前

油价“6时代”的水平。

昨日，记者咨询了申通、圆

通、顺丰等快递公司，均被告知并

未下调快递价格。合肥申通快递

的相关负责人表示：“快递的价

格4月份才调过一次，最近一段

时间内，并没有接到下调价格的

通知。”而与快递息息相关的物

流行业也没有降价的趋势。“油

价只能算成本的一个组成部分，

像我们物流公司费用的涨跌取

决于过路过桥费、人工成本、仓储

成本等。”安徽大市场新捷达货运

的工作人员这样告诉记者。

驾校的主要成本就是油费，

现在油价降了，驾校会不会跟着

降价？对此，合肥新安驾校的工

作人员非常肯定地表示，油价就

降这么点，驾校不太可能降价。

“普通班 3300 元/人，VIP 班

4800/人，这都是总部固定的价

格。自从进入暑假后，每天来报

名的学车员都特别多，好多人都

在排队等着考试，怎么会降价？”

而市民对于驾校费用降价

却没有很期待。“一个星期上一

次车，每次上车一个小时，真不

知道何年马月才能拿到驾照。”

正在准备选项考试的市民李娜

向记者抱怨道，自己报的是普通

班，现在别说降价，就是加点钱

让她尽快考完，她也愿意。

与此同时，记者又咨询了新

亚、八一等驾校，均得到了相同

的答复：近期并没有任何调价的

计划。

驾校：生源多，降价不太可能

快递物流：暂无降价动静

清
溪
路
加
气
站
：

新
海
加
气
站
：

在加气站加气的私家车不少


